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Protokoll der Sitzung  

des Beirates für Menschen mit Behinderung 

 

 

Datum:  

16.11.2023 

Ort:  

Kreishaus 
Kaiserstr. 8, Rendsburg 
Sitzungssaal 1  

 

Zeit:  

17.00 bis 18.30 Uhr 

Teilnehmende Beirat: 

Michael Völker (Vorsitzender) 
Bianca Körtge 
Thomas Klaster 
Rolf Stühmer 
 
Verwaltung: 
Prof. Dr. Stephan Ott (Fachbereichsleiter Soziales, Gesundheit und Infrastruktur) 
Katrin Schliszio (Protokoll) 
 
Weitere Teilnehmende: 
Anke Melchior, Gebärdensprachdolmetscherin 
Deike Petersen, Gebärdensprachdolmetscherin 
 
Gäste: 
Hans-Werner Last, Kreisseniorenbeirat 

 

Entschuldigt: 

Tobias Schauenburg 
Petra Jütting 
Sabine Ivers 
Maren Lutz 
Ralf Böge 
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Tagesordnungspunkt 1 –  

Eröffnung, Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

 
Die Sitzung beginnt um 17.00 Uhr. Es wurde ordnungsgemäß geladen, die Be-
schlussfähigkeit liegt aufgrund der geringenTeilnehmerzahl nicht vor. Der Vorsit-
zende begrüßt die Anwesenden und die Gäste. 
 

 

Tagesordnungspunkt 2 –  

Protokoll über die Sitzung vom 05.10.2023 

 
Es gibt keine Einwendungen gegen das Protokoll vom 05.10.2023. Damit gilt die 
Niederschrift als anerkannt. 

 

Tagesordnungspunkt 3 –  

Zusammenarbeit mit dem Inklusionsbeauftragten des Kreis-Sportverbandes 

 

 
Der Tagesordnungspunkt wird auf die nächste Sitzung verlegt, da der Inklusionsbe-
auftragte aus privaten Gründen an der heutigen Sitzung nicht teilnehmen kann. 
 

Tagesordnungspunkt 4 –  

Kostenvoranschlag Suse-Netzwerk 

 
Bezüglich des Suse-Netzwerks findet am 04.12.2023 mit der Arbeitsgruppe ein Tref-
fen bei Frau Kempe-Waedt, der Gleichstellungsbeauftragten, statt. 
 
Frau Schliszio weist darauf hin, dass das Angebot von Frau Karadeniz noch detail-
lierter erfolgen muss. 
 
Der Tagesordnungspunkt wird auf die nächste Sitzung verlegt. 
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Tagesordnungspunkt 5 – 

Anschreiben und Flyer für die Ämter und Gemeinden 

 
Der vorgeschlagene Text von Frau Körtge wird für gut befunden. Frau Körtge 
schlägt vor, dass der Vorsitzende das Anschreiben unterzeichnet. Weiter wird über 
den Inhalt und das Layout des Flyers diskutiert. 
 
Der Vorsitzende schlägt vor, den Beirat zusätzlich zu den Flyern in den Ausschuss-
sitzungen der Gremien der Ämter und Gemeinden vorzustellen. Frau Körtge schlägt 
hierzu vor, dass jedes Beiratsmitglied sich in der Heimatgemeinde vorstellen kann. 
 
Ferner wird vorgeschlagen, von Zeit zu Zeit einen Newsletter des Beirates zu ver-
senden. 
 
Der Vorsitzende schlägt vor, im Rahmen der Dienstversammlung des Kreises mit 
den Ämtern und Gemeinden in Damp im kommenden Jahr, den Beirat mit einem 
Marktstand vorzustellen. Professor Ott wird dies in der Landratsrunde ansprechen. 
 
Die Mitglieder des Beirates sind sich einig, dass in der Poststelle des Kreishauses 
ein Postfach für den Beirat eingerichtet werden soll. Frau Schliszio sagt zu, dies zu 
veranlassen. 
 
 

Tagesordnungspunkt 6 – 

Termine 2024 

 
Die Termine für das Jahr 2024 finden jeweils in der Zeit von 17.00 Uhr bis 19.00 Uhr 
im Kreishaus Rendsburg, Kaiserstraße 8, Sitzungssaal 1, statt: 
 
11.01.2024 
08.02.2024 
14.03.2024 
11.04.2024 
16.05.2024 
13.06.2024 
11.07.2024 
12.09.2024 
10.10.2024 
14.11.2024 
12.12.2024 
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Tagesordnungspunkt 7 – 

Verschiedenes 

 
Budget für das Jahr 2024 
Frau Schliszio teilt mit, dass in der Sitzung des Sozial- und Gesundheitsausschus-
ses mehrheitlich darüber abgestimmt wurde, dem Beirat für Menschen mit Behinde-
rung zur Umsetzung des Kreisaktionsplans zur UN-Behindertenrechtskonvention ei-
nen Betrag in Höhe von 85.000,-- Euro zur Verfügung zu stellen. Über diese Emp-
fehlung muss noch in den jeweiligen Haushaltssitzungen des Hauptausschusses 
und Kreistages beraten und entschieden werden. 
 
Barrierefreie Bushaltestellen im Kreis 
Herr Professor Ott berichtet, dass von den insgesamt 2 Millionen Euro, die als För-
dermittel für den Ausbau barrierefreier Bushaltestellen zur Verfügung gestellt wur-
den, bislang 1,2 Millionen Euro als Fördermittel beantragt und davon 650.000,-- 
Euro ausgezahlt wurden. Somit stehen noch insgesamt 800.000,-- Euro zur Verfü-
gung. 
 
Weiter teilt Professor Ott mit, dass von insgesamt ca. 1.367 Haltestellen im Kreisge-
biet bislang 83 (6 Prozent) barrierefrei ausgebaut sind. Eine weitere Zuordnung der 
Haltestellen gemäß Zuständigkeit nach Straßenbaulastträgerschaft ist leider nicht 
ohne weiteres möglich. Herr Professor Ott schlägt vor, das Thema im Rahmen der 
Ämterbereisungen mit dem Landrat anzusprechen. 
 
Schwimmkurse 
Herr Klaster berichtet von der Initiative Plietsch und Stark in der Region Rendsburg 
e. V. der AktivRegion. Es werden u. a. Schwimmkurse für autistisch erkrankte Kinder 
angeboten. Ansprechpartnerin ist Melanie Knierim. Da der Verein keinem Sportver-
band angehört, können sie aufgrund der Satzung des Landessportverbandes keine 
günstigen Eintrittspreise für die Schwimmkurse anbieten. Herr Klaster regt an, die-
ses Thema im Beirat zu behandeln. Frau Körtge fragt, ob die Mehrkosten übernom-
men werden können oder wie man erreichen kann, dass der Verein ebenfalls von 
günstigen Preisen profitieren kann. Der Vorsitzende schlägt vor, das Thema für das 
Gespräch mit dem Inklusionsbeauftragten des Kreis-Sportverbandes aufzunehmen. 
 
Homepage 
Herr Stühmer berichtet, dass der Bereich Aufgaben und Ziele fertiggestellt ist. Er 
wünscht sich einen „flotten Spruch“ für die Homepage. Herr Stühmer teilt mit, dass 
noch einige Fotos fehlen. Die Mitglieder sollen in alphabetischer Reihenfolge nur mit 
Namen vorgestellt werden, ohne Anschrift und Telefonnummer. Er wird weiterhin mit 
Herrn Schramm an der Erstellung der Homepage arbeiten. 
 
Kreisseniorenbeirat 
Herr Last verliest ein Schreiben des neuen Vorsitzenden des Kreisseniorenbeirates, 
Herrn Hans Wartner. Herr Wartner bittet um ein Treffen mit Herrn Völker und Herrn 
Klaster.  
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Die nächste Sitzung des Beirates findet am 11.01.2024 von 17.00 Uhr bis 19.00 Uhr 
im Kreishaus Rendsburg, Sitzungssaal 1, statt. 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, endet die Sitzung um 
18.30 Uhr. 
 

 

Michael Völker     Katrin Schliszio 

Vorsitzender      Protokoll 


